



abusos más graves que impidieron que pareciera mayoría de votos a su favor. Descartada la elección de Alberique, en donde se cometieron vicios de nulidad, aparece el Sr. Laiglesia con una mayoría de 11 votos contra su continuante. El Sr. Pacheco defendió el derecho del Sr. Mellán a ser admitido como diputado por Jativa, pronunciando un excelente discurso, tendiendo a desvirtuar la argumentación del Sr. Laiglesia, y negando autoridad suficiente a las actas notariales presentadas por el impugnador. Oídas las razones alegadas por una y otra parte, se dio por concluida la vista, a la que asistieron, entre otras diputadas, los señores Sitvela (D. Francisco), Calzado, varios electores de Alberique y algunos periodistas. Media hora después terminaba la reunión, acordando la comisión por mayoría de votos, proclamar diputado por Jativa al candidato conservador D. Francisco Laiglesia. Son desfluidas de fundamento las noticias que circularon anoche respecto a disensiones graves entre el ministro de Gracia y Justicia y el de la Guerra. El periódico de medicina denunciado, es Revista Química, por la publicación de un artículo en que se aplaude la institución del jurado y se ensaña la forma en que se desarrolla en el proyecto pendiente de discusión en el Senado. Según El Siglo Médico, algunas pulmonías, no pocos catarras laríngeos y bronquiales y anginas catarrales y bastante sarampión, han sido las enfermedades dominantes en esta semana. Siguen siendo frecuentes las manifestaciones cutáneas de las diatesis y exacerbadas las lesiones crónicas del corazón, del aparato urinario y del sistema nervioso. El viernes se enterraron en los cementerios de esta corte 81 cadáveres y 4 fetos. La reunión de la minoría conservadora celebrada ayer tarde a última hora en el Congreso, fué muy interesante. Asistieron 80 diputados y presidió el señor Cánovas del Castillo. Se acordó activar todo lo posible la discusión de los presupuestos, por considerarla indispensable, y si el día 20 del actual no se ha presentado el dictamen sobre la mesa (que se habrá presentado ya) la minoría defenderá una proposición diciendo que se falta a la Constitución del Estado con la supuesta demora. Al mismo tiempo, el partido conservador no tiene inconveniente en discutir el Código penal, dando siempre la preferencia al presupuesto, y para la discusión del Código ha acordado que consuman dos de los turnos de la totalidad los Sres. Rodríguez Sampedro y Sitvela (D. Francisco), y que el Sr. Pidal (D. Alejandro) combata por escasa la penalidad que se impone a los delitos de regicidio. En cuanto a los proyectos militares, el partido conservador se opondrá a su discusión, por no considerarlos convenientes, y no accederá de ningún modo a la celebración de sesiones dobles, para que se discutan, porque entiende que ya ha cedido bastante con aceptar las sesiones de seis horas que se están celebrando y que continuarán indefinidamente. Sólo accederá a que hubiese sesiones de la mañana si, llegado el fin de junio, no se hubiesen aprobado los presupuestos de Ultramar, y para la discusión de esta necesidad económica. Se refería además, después de celebrarse esta sesión que el Sr. Cánovas del Castillo juzgaba imposible por el tiempo la discusión de las reformas militares en esta legislatura; añadiéndose que las combatirán en la siguiente haciendo caer to-

da la responsabilidad que ellas envolverían sobre el gobierno. Además se dijo que sería necesario para discutirlas entenderse con dos generales de la mayoría que estaban muy próximos al partido conservador. La alusión se creyó dirigida a los generales Daban y Pando, de quienes se había dicho que ingresarían en el partido conservador. Para el próximo año económico se aumentan en 892 el número de plazas en los cuerpos de seguridad y vigilancia de España. Solo a los de Madrid corresponden 300 plazas más de las que tienen actualmente. La Dirección de Seguridad ha enviado a los gobernadores civiles una circular estableciendo las condiciones que para la admisión en los citados cuerpos deban reunir los aspirantes. El Correo, hablando del nombramiento de jueces municipales que ha de hacerse muy en breve, dice anoche: «Los presidentes de las audiencias son los encargados, según la ley, de proveer dichas plazas, previa la terna que debe ser remitida por los respectivos jueces de primera instancia y dada la legalidad que imprime el gobierno a todos sus actos y la garantía de tener al frente del ministerio de Gracia y Justicia al integro jurista D. Manuel Alonso Martínez, es seguro se procederá con rectitud, y que los nombramientos de jueces municipales, recayerán en personas aptas y peritas, aceptándose la reelección donde sea posible, puesto que éstos tienen ya acreditada su competencia y llevan sobre los demás la gran ventaja de la práctica adquirida.» En Valencia se celebró el jueves consejo de guerra ordinario para ver y fallar la causa instruida contra el recluta del regimiento infantería de Luchana, Leandro Armengol, que como recordarán nuestros lectores, intentó suicidarse en el paseo de la Alameda de aquella capital, disparando antes un tiro contra su novia Amparo, que falleció a los pocos momentos. La causa que le indujo al suicidio no fué otra sino el haber caído soldado Leandro y no disponer de fondos para la redención. Era tal el amor que profesaba a su novia, que le aterró la idea de separarse de ella. El fiscal pide para el procesado la pena de seis años de prisión mayor. Los autonomistas solicitarán un turno en contra de la totalidad del Código. En la sesión secreta del Congreso que se celebró anoche, se trató de la aprobación de cuentas, pues las hay que no están aprobadas desde 1882. Ha sido elegido académico de número en la sección de farmacología y farmacia de la real de Medicina, D. Manuel Ortega Morejon. La minoría reformista se opondrá a la celebración de sesiones dobles. Los republicanos que combatirán la totalidad del Código penal serán los señores Villaiba Hervás y Muro. LAS CUATRO DE LA TARDE. La temperatura máxima de ayer en el observatorio de Madrid fué de 19.9 grados, y la mínima de 8.6. En provincias, a las nueve de la mañana, la máxima fué de 23.0 en Badajoz; la mínima, de 6 en Burgos. El día de hoy en Madrid ha sido frío en las primeras horas de la mañana y más templado por la tarde. El termómetro del Sr. Gracilán señalaba: 12 grados sobre cero a las siete de la mañana; 19 a las doce del día y 20 a las tres de la tarde. El barómetro indica tiempo variable. La Agencia Cable nos transmite hoy los siguientes TELEGRAMAS:

Aden. 14. El vapor-correo de la compañía Transatlántica de España ha salido hoy de este puerto con dirección a Singapur. Sin novedad a bordo. Viena 14. Según los despachos que se reciben de Belgrado, se espera que la crisis ministerial se resuelva entrando en el poder el partido liberal. París, 15. El Diario de los Debates publica esta mañana un despacho de Bucharest anunciando que estalló una insurrección de campesinos en las inmediaciones de Tirnova, la cual fué sofocada por las tropas. Añade que la represión ordenada por la regencia fué en extremo sangrienta, lo cual no ha impedido que los campesinos se nieguen resueltamente al pago de los impuestos. Muchos de los amotinados se han refugiado en la fragosidad de las montañas, donde tratan de organizar partidas. París, 15. Con motivo del cumpleaños del rey de España, el martes próximo el rey D. Francisco dará un almuerzo de familia, asistiendo la reina doña Isabel y los duques de Montpensier. También ha sido invitado el embajador de España Sr. Albarada. El mismo día por la noche habrá gran baile oficial en la embajada de España, con asistencia de los ministros, cuerpo diplomático y altos empleados. Viena, 15. En la Cámara de diputados de Hungría se espera un importante debate sobre la cuestión de la Bosnia. Con este motivo, el presidente del Consejo, señor Tizza, hará declaraciones respecto de dicho asunto, contestando indirectamente a las aseveraciones hechas por la prensa oficiosa alemana. El partido liberal húngaro combate la abstención de Austria-Hungría en la Exposición de París de 1889. A fines de mes se declarará terminada la legislatura del Parlamento de Hungría. Berlín, 15. Según las noticias que se reciben de la frontera rusa la agitación nihilista tiende a aumentar en aquel imperio. Las autoridades toman toda clase de precauciones para descubrir los comprometidos en la tenebrosa asociación. Como las universidades son el principal foco de ella y era difícil la vigilancia en dichos establecimientos de enseñanza muchos agentes de policía secreta se han matriculado de estudiantes. París, 15. A pesar de las vivas gestiones que hace el presidente de la Cámara, Sr. Floquet, para evitar la derrota del ministerio, se duda mucho que éste pueda resistir a los debates que comenzarán mañana acerca de la cuestión de presupuestos. Como el Sr. Floquet ha declarado previamente que no hay que contar con el para la formación de un nuevo gabinete, todas las probabilidades son que éste girará bajo la base Freyinet-Ferry ó Freyinet-Raynal, lo cual en todo caso equivaldría a lo mismo, pues el Sr. Raynal está identificado por completo con el Sr. Ferry. París, 15. El periódico La République Française publica esta mañana un despacho de Berlín anunciando que el príncipe de Bismarck y el conde de Kalnoki se encontrarán este verano en Kissingen. Añade que esta entrevista será el preludio de una conferencia de los emperadores Guillermo y Francisco José en Ischl. La comisión mixta de ambas Cámaras, obra el proyecto de ley regularizando el ejercicio del derecho de asociación, se reunió ayer tarde y acordó emitir dictamen sobre aquél, introduciendo algunas variaciones en el aprobado por la Alta Cámara. Mañana se leerán los dos dictámenes en ambos Cuerpos. Uno de los filipinos constipados es el negro, quien es aficionado al agua como un caiman, y ayer, sin encomendarse a Dios ni al diablo, se quitó la ropa y se echó al estanque, donde nadaba mejor que un barbo. No había quien le hiciera salir, pero acudió el gobernadorcillo y el negro obedeció y salió con un resaca de padre y señor mío.

Los animales que de allá han venido resisten peor que las personas el cambio de clima. Una de las magnificas boas ha muerto. El ministerio de la Guerra se les ha enviado tiendas de campaña, y en ellas están instalados. Para cuando el calor arrecie, se les ha facilitado telas de las que usan en su país, a fin de que con ellas se hagan vestidos. El Correo dice que no pasarán de quinientos los nombramientos que se hagan con motivo de la creación de las administraciones subalternas de Hacienda. Solo quinientos serán los nuevos administradores, uno en cada partido judicial, de manera que el personal necesario para dichas administraciones será el que suamente la cifra que el colega cree exagerada. Se están buscando locales en los partidos judiciales para establecer las administraciones subalternas de Hacienda. Dices de Villagarcía (Pontevedra) que el día 8 por la mañana se ha observado allí una bajamar extraordinaria, la menor de cuantas se recuerden. El fenómeno se hizo notar aun mejor en la Pueba del Caraminal, donde han quedado tocando en la arena buques fondeados bastantes brazas dentro de la bahía y donde siempre hubo calado suficiente para barcos de su porte, y se mostraron aldescubiertas piedras que nadie recorda haberlas visto. El prelado de Cádiz ha nombrado canónigo de aquella catedral a D. José León Dominguez. Por el juez de instrucción del partido de Hervás, se ha verificado la captura de dos caballeros de industria, que observados delegados especiales de los directores de Propiedades y administración local, recorrían los pueblos girando una visita y explotando a los alcaldes. Da un suceso deplorable y tristísimo para los amantes de monumentos artísticos se ocupa hoy La Libertad de Valladolid: «Parece que, al practicar la restauración de las doradas restantes del magnífico púlpito, cuyas obras tanto llaman la atención en el edificio de San Gregorio, el director y el arquitecto de las obras han descubierto tan alarmantes señales de ruina para todo el mencionado edificio, que hubieron de comunicarlo inmediatamente al señor gobernador de la provincia, el cual, a su vez, lo ha puesto en conocimiento del ministro de la Gobernación con la mayor urgencia. La ruina, sobre todo, de las techumbres, y muy especialmente en la parte de la secretaría, dados su entramado y su armadura con madera vieja y completamente podrida, parece inminente, y ha habido necesidad de improvisar algunos reparos y apoyos.» Es esperado en Sevilla el ministro de Francia en Portugal, Mr. Billot, que no solo se propone visitar algunas poblaciones de Andalucía, sino hacer una breve expedición a Tánger, donde será hospedado por algunos días de su colega, Mr. Ferrand. Hoy recibimos las siguientes noticias agrícolas y comerciales: En Alaejos encamado el mercado: atrasados los campos. En Carmona de los Condes el aire Norte perjudica a los sembrados. En Moreda los campos regulares, los precios del mercado son: trigo, de 44 a 45 rs; la fanega; cebada, de 28 a 30 garbanos, de 30 a 100; maíz, a 40. En Britevas, tiempo frío y seco; atrasados los campos. En Jaén ha bajado el precio del trigo en atención a la buena cosecha que se presenta. En Burgos tendencia a la baja en los trigos. En Zamora, bastante trigo y los precios regulares. Se cree que en este mes bajará el precio del trigo y de las harinas, pues los campos no pueden estar mejor y en las parte-

ras hay muchas existencias que se tenían preparadas para el caso de una guerra, cuyos temores van desapareciendo. En Torre la falta de lluvias inspira recelos de que se perdará la cosecha, por cuyo motivo han subido los precios de los cereales, vendiéndose el trigo a 45 rs. la cobada, a 33 y 31, y la algarrota, a 40 la fanega. Ha fallecido en París, a la edad de 85 años, el ilustre químico Mr. Boussingault. Sus numerosas investigaciones sobre la química agrícola le colocaron en primera línea de los sabios que mayor impulso han dado a la ciencia moderna. Habiendo autorizado Su Santidad la fundación de una Universidad católica en los Estados Unidos, resta solo ahora al episcopado americano designar la población en que ha de establecerse, y redactar el reglamento de estudios. En breve debe tomar posesión de su plaza de individuo de número de la Academia de Bellas Artes de San Fernando el insigne grabador en hueco D. José Esteban Lozano, autor de preciosas medallas, entre otras la que sirvió de premio en el certamen poético del centenario de Caldeón. Para contestar al Sr. Lozano designó la Academia al señor marqués de Valmar; pero este ilustre académico, por la larga enfermedad que ha padecido en los últimos meses, no ha podido encargarse de esta honrosa tarea; la cual, según parece, va a ser desempeñada por el erudito crítico artístico D. Pedro de Madrazo. La segunda conferencia dada anoche en el Centro Militar por el teniente del regimiento infantería de Baleares, D. Manuel González Simancas, fué tan notable como la primera. Versó sobre Centros de instrucción y asistencia en la Isla de Cuba. El profesor, conminando a los estudiantes que el Sr. Simancas ha realizado en geografía, geología y meteorología, unido a las sensatas consideraciones político-militares que desarrolló, contribuyeron a que resultase brillantísima la conferencia, justamente aplaudida por la numerosa concurrencia de oficiales generales y particulares que ocupaban los escaños del salón. La asociación de la Liga contra la ignorancia hará el día de la Ascension, 10 del actual el solemne reparto de premios, a las dos de la tarde, en el salón-teatro del Conservatorio, esperando que concurrirán a este acto los señores director general de Instrucción pública, rector de la Universidad y varios oradores a quienes se les ha invitado. Probablemente presidirá este acto el señor ministro de Fomento, a quien se lo ha hecho una invitación especial, y amenizarán la función algunos números musicales ejecutados por aventajados alumnos de uno y otro sexo de la Escuela de Música. La comisión organizadora de esta solemneidad la forman los Sres. Mata, Egualz, Soler y Prevanza. La conferencia que dió ayer en la céntrica gimnástica el Sr. Peña, versó sobre el ginecología. Después de definir la enfermedad y sus diferentes variedades, hizo la distinción entre el ginecoma crónico simple, en que los centros no sienten dolor ni molestia alguna, la vista va disminuyendo lentamente, y día que pasa, día que se pierde, pues no se recupera la vista perdida, porque el ocnista solo puede detener la marcha de la enfermedad antes que llegue la ocultura absoluta. Dijo que este padecimiento suele confundirse con la debilidad de la pupila y con las cataratas; de aquí que haya muchos enfermos que en esta época del año vienen a Madrid para ser operados de cataratas, teniendo la triste necesidad de tener que decir los oculistas que las tales cataratas son ginecomas, y que han quedado ciegos para siempre. Manifestó que el tratamiento médico podía detener algún tanto la enfermedad, pero que la operación aseguraba la curación definitiva, debiéndose al sabio doctor de Gracia este descubrimiento que ha salvado a vista a tantos millares de personas. Esta tarde recibimos de NUESTRO SER-

Abrióse la puerta y apareció Juan Rosier, eguido de Guignolet. Uno y otro estaban muy palidos y venían jadeando. Al entrar ellos se dejó oír un confuso murmullo, que parecía producido por un tropel de gente formado en la calle. —¿Qué es esto? ¿Qué hay?—preguntó Pedrina. —Parece que venís asustados tú y Guignolet. Vamos, hablad. —La calle está llena de gente, y no querían dejarnos pasar. —¿Por qué? —Porque la casa está rodeada de polizontes, y hay a la puerta un comisario de policía y otros señores vestidos de negro. Vienen a prender a alguien en la casa. No sabemos en qué piso; pero siempre le imponen a uno esas cosas. Sin duda se ha cometido algún crimen. —No me pesaría, si fuese para prender a esos dos tunos de Paseo la-Jambe y Trombalacazar—murmuró Guignolet por lo bajo. —¿Bien merecido se lo tienen! —Y a veis, caballero—dijo Pedrina volviendo hacia Jorge, como yo tenía razón en creer que estamos perdidos. ¡Oh! El baron de Streny sabe hacer las cosas como nadie y no se ha descuidado. Juan Rosier se estremeció de pies a cabeza, y por un segundo su semblante perdió su habitual expresión de embustamiento. —¡El baron de Streny!—repitió.—¿Y dices que estamos perdidos? ¿Qué significas esto? —Significa, pobre amigo mío, que toda esa gente viene a prendernos. —¿A prendernos?... ¿Te has vuelto loco, Pedrina? ¿O nos hemos hecho para que nos prendan? —Hace quince años que estamos acusados de un crimen espantoso y condenados a muerte como asesinos d. la condessa de Kéroual. Guignolet lanzó un sordo gemido. —¡Eso es horrible!—exclamó Juan Rosier.—¿Somos tan inocentes de ello como un niño recién nacido... y lo probaremos. —No podremos probar nada, porque ya no existen las pruebas. —Entonces huyamos... Salvémosnos. Pedrina se sonrió de un modo desgarrador. —¡Huir!... ¿por dónde?... ¿cómo es posible?... ¿dónde, para qué en todas partes nos cogen?... Resignate, mi pobre Juan, es lo mejor que puedes hacer, porque vamos a pagar por otro, y nadie nos puede librar de eso. —Señor—dijo Jorge—escuchadme. Os juro que por descomulgadora que sea vuestra situación, no me parece desahogado. Tened calma. Ante el magistrado que va a venir; no exhaléis ni una queja ni un murmullo. Dios es justo y Dios velará por vos. Tened, gracias al cielo, relaciones y amistades poderosas; y trabajad con toda mi alma por vos. —Os cito, caballero—repuso Pedrina—y os voy las gracias de todo corazón; pero si Dios quiere salvaremos ahora, es preciso que hagamos milagros. Jorge iba a replicar, pero no tuvo tiempo. Oyéronse resaca de cañones de fusil en la mansión de la escuela. Se abrió la puerta y un comisario de policía apareció con su faja pu-

to, escoltado por varios agentes vestidos de paisano y llevando de retaguarda una docena de soldados que fijaban en el interior del cuarto curiosas miradas. Berta completamente aniquilada, se había refugiado en los brazos de Georgina. La mujer de Juan Rosier las estrechó a las dos contra su corazón, balbuceando: —¡Hijas mías! ¡pobres hijas mías! —¡Soy vos Juan Rosier!—preguntó el comisario al saltimbanqui. —Sí, señor—contestó temblando el desdichado. El comisario señalando a Pedrina, continuó: —¿Esta mujer, es vuestra esposa? —Sí, señor. —Hace quince años, habéis sido los dos condenados en rebeldía y vengo en nombre de la ley y en virtud de una orden especial del señor procurador imperial, a proceder a vuestro arresto. Jorge se adelantó: —Señor comisario...—dijo. El magistrado había tenido que tratar a Jorge a causa de los asuntos relativos a la rehabilitación del banquero suicidado y profesaba el mayor aprecio al amigo de Lionel Morton, y no pudo pues, contener un movimiento de sorpresa al hallarlo en semejante lugar, y exclamó: —¡El señor de la Brière... aquí! —Sí, señor—repuso Jorge—me interesa particularmente por estas pobres gentes, que hasta hace a pocas una hora, no han sabido por mí, que se hallaban sujetos a una sentencia en rebeldía. El magistrado hizo un nuevo movimiento de sorpresa, Jorge continuó: —Convencidos, como yo también lo estaba de que cierto individuo llamado el baron de Streny, acababa de ir a denunciarlos a los tribunales (el rostro del comisario de policía expresó el más profundo estupor), esperaba vuestra visita. Hubieran podido ocultaros, pero no han querido. Están dispuestos a seguirnos y yo salgo garante de que no harán ninguna tentativa para escaparse. Os suplico, por consiguiente, que les eviteis, en cuanto dependa de vos, algunas de las humillaciones que les esperan, si no los protegéis. Permittedme añadir, que a pesar de su aparente culpabilidad, son dignos de todo vuestro interés. El magistrado se inclinó con una cortésia llena de miramiento. —Vuestra palabra, señor de la Brière, es de las que no es posible dudar. Luego añadió, dirigiéndose a uno de los agentes: —Que bajen los soldados a la calle, haced que se adelanten un carruaje y servicios de la fuerza armada para contener lejos de este coche a la curiosa multitud. De este modo, continuó volviéndose hacia el señor de la Brière—Juan Rosier y su mujer llegarán a la consorte sin que nadie los haya visto. No puedo hacer más. —Es mucho y os lo agradezco infinito; pero aun tengo que pedirnos una cosa: —Hablad, caballero. —Dentro de una hora tendré el honor de

presentarme en vuestro despacho, ¿tendréis la bondad de recibirme? —No lo dudeis y será con el mayor placer. —Entonces hasta dentro de una hora, caballero. Luego, cogiendo las manos de Pedrina y Juan Rosier, Jorge les dijo: —¡Id y espedad! —Marchaos—dijo a su vez el magistrado. Pedrina sollozaba. No podía desasirse de los brazos de Berta y Georgina, que repetían: —¡Madre mía, madre mía! mientras que ella a su vez balbuceaba: ¡Oh! ¡mis hijas, mis pobres hijas! Juan Rosier con la cabeza y los ojos fijos, parecía un hombre herido por un rayo. —¡Marchaos!—repitió el comisario. Pedrina estrechó por última vez a las jóvenes contra su palpitante corazón y contestó: —¡Ya os digo! Luego, volviéndose hacia Jorge de la Brière, añadió: —En nombre de la condessa de Kéroual, os las recomiendo, caballero. ¡Velad por ellas! Jorge alargó su mano derecha hacia las dos jóvenes y aquel gesto valía un juramento. —¡Adios!—prosiguió Pedrina—¡adios! —No, adios, no, señora—replicó Jorge;—¡hasta la vista! Juan Rosier y su mujer salieron del cuarto y el comisario de policía les siguió. XXXI. En casa de Goztraz. Después en aquella habitación hubo una escena desgarradora. Una especie de estupor había contenido hasta entonces la desesperación de Berta y Georgina. Les parecía a las dos que nada de lo que pasaba ante sus ojos era real ni posible; se creían juguete de una horrible pesadilla, y deseaban ansiosamente despertar. Pero la puerta, al cerrarse, disipó esta ilusión y llevóse toda esperanza. La situación se les presentó tal como era, con su fría e inexorable realidad, y la desesperación de las dos jóvenes estalló entonces con toda su fuerza. —Georgina se retorció las manos llamando a su madre, lanzando gemidos y sonidos inarticulados. Berta, sorda a los consuelos que Jorge y Lionel se esforzaban en prodigarle, se destrozaba las manos repitiendo sin cesar: —¡Soy una miserable! ¡Soy inocente; todo lo he sacrificado por mí y la he perdido; yo, yo la he perdido! Jorge tuvo una buena inspiración. —¡Señor!—exclamó—¿qué vienen esas lágrimas? ¿qué esas reproches y gemidos? Es una estéril adhesión la que se limita a vanas palabras. La que tanto de ha querido tiene el derecho de esperar otra cosa de vos. ¡Sí, habéis perdido a Pedrina; por eso es menester ahora salvarla, y para eso os necesito! Cortáronse de repente los sollozos de Berta, y la joven se incorporó anhelante. —¡Hija de Goztraz!—repuso—

¡Si es preciso dar hasta mi vida, estoy dispuesta a ello! —Es preciso que tengáis en mí la más absoluta confianza y que me obedezcáis ciegamente. —¡Os juro, que haré, cuanto me mandéis hacer! —El baron de Streny, cuando se introdujo en esta habitación hablaba mucho de su título de tutor y os aconsejaba que le siguiérais, ¿no es cierto? —Ayer me lo había hecho prometer. —Pues bien, es preciso que lo cumpláis. —¡Cómo! ¿qué decís!—preguntó Berta, no pudiendo creer lo que oía. —Quiero decir que a los ojos de la ley, en virtud de un testamento de vuestra madre, que os habrá enseñado como a mí, el baron de Streny es vuestro tutor... —¡Eso miserable! —¡Sí, muy miserable! pero muy reales que sean sus crímenes, no están probados aun y no debemos darnos por entendidos de que lo sabemos. Por el momento el baron es vuestro tutor y nada más. Yo no puedo ni quiero disputarle esa calidad. Voy por consiguiente a conducirlos a su casa y a pedirle para vos el asilo y la protección que os debe. Berta no pudo reprimir un movimiento de horror. —¡A casa de ese hombre!—exclamó.—¡Vos tendréis valor para llevarme allí! —Es preciso. —¿Por qué? —No exijáis una explicación que sería demasiado larga. Ya habéis olvidado que os habéis comprometido a una obediencia ciega y una confianza absoluta! —Es cierto, y lo que he prometido, lo cumpliré. —Por el momento, nada tenéis que temer del baron de Streny. Además, tampoco estaréis solas en su casa. —¿Quién me acompañará? —Georgina. —Entonces le tocó el turno a esta última, de manifestar una sorpresa fácil de comprender y una repugnancia insuperable. El señor de la Brière triunfó de esa repugnancia diciéndole a la joven: —Hijas mías, no os resistáis. Lo que yo os pido tiene un objeto y de ello depende la salvación de Pedrina. Voy a intentar un golpe muy atrevido y estaré más seguro del éxito si el señor de Streny, creyéndose sin desconfianza, no estará prevenido. Mañana por la noche el baron da una fiesta, en la cual según me dijo ayer, me presentará oficialmente a su pupila y me entregará los títulos robados hace una hora de este mueble. Está seguro de sus derechos y tengo la certidumbre que antes de que se concluya el día, vendrá a buscarnos. Ya le más adelantarse. —Para salvar a Pedrina, gemiría descaída sobre el fuego!—exclamó Berta.—¡Vamos a casa del baron de Streny! —Lo acompaña, hermano mío,—añadió Georgina.—¡Juntas trabajaremos en la salvación de nuestra madre! —Acordáos de que os amo, señorita.—

Abrióse la puerta y apareció Juan Rosier, eguido de Guignolet. Uno y otro estaban muy palidos y venían jadeando. Al entrar ellos se dejó oír un confuso murmullo, que parecía producido por un tropel de gente formado en la calle. —¿Qué es esto? ¿Qué hay?—preguntó Pedrina. —Parece que venís asustados tú y Guignolet. Vamos, hablad. —La calle está llena de gente, y no querían dejarnos pasar. —¿Por qué? —Porque la casa está rodeada de polizontes, y hay a la puerta un comisario de policía y otros señores vestidos de negro. Vienen a prender a alguien en la casa. No sabemos en qué piso; pero siempre le imponen a uno esas cosas. Sin duda se ha cometido algún crimen. —No me pesaría, si fuese para prender a esos dos tunos de Paseo la-Jambe y Trombalacazar—murmuró Guignolet por lo bajo. —¿Bien merecido se lo tienen! —Y a veis, caballero—dijo Pedrina volviendo hacia Jorge, como yo tenía razón en creer que estamos perdidos. ¡Oh! El baron de Streny sabe hacer las cosas como nadie y no se ha descuidado. Juan Rosier se estremeció de pies a cabeza, y por un segundo su semblante perdió su habitual expresión de embustamiento. —¡El baron de Streny!—repitió.—¿Y dices que estamos perdidos? ¿Qué significas esto? —Significa, pobre amigo mío, que toda esa gente viene a prendernos. —¿A prendernos?... ¿Te has vuelto loco, Pedrina? ¿O nos hemos hecho para que nos prendan? —Hace quince años que estamos acusados de un crimen espantoso y condenados a muerte como asesinos d. la condessa de Kéroual. Guignolet lanzó un sordo gemido. —¡Eso es horrible!—exclamó Juan Rosier.—¿Somos tan inocentes de ello como un niño recién nacido... y lo probaremos. —No podremos probar nada, porque ya no existen las pruebas. —Entonces huyamos... Salvémosnos. Pedrina se sonrió de un modo desgarrador. —¡Huir!... ¿por dónde?... ¿cómo es posible?... ¿dónde, para qué en todas partes nos cogen?... Resignate, mi pobre Juan, es lo mejor que puedes hacer, porque vamos a pagar por otro, y nadie nos puede librar de eso. —Señor—dijo Jorge—escuchadme. Os juro que por descomulgadora que sea vuestra situación, no me parece desahogado. Tened calma. Ante el magistrado que va a venir; no exhaléis ni una queja ni un murmullo. Dios es justo y Dios velará por vos. Tened, gracias al cielo, relaciones y amistades poderosas; y trabajad con toda mi alma por vos. —Os cito, caballero—repuso Pedrina—y os voy las gracias de todo corazón; pero si Dios quiere salvaremos ahora, es preciso que hagamos milagros. Jorge iba a replicar, pero no tuvo tiempo. Oyéronse resaca de cañones de fusil en la mansión de la escuela. Se abrió la puerta y un comisario de policía apareció con su faja pu-

VICIO PARTICULAR DE LOS SIGUIENTES TELEGRAMAS:

Aranjuez, 15 (11:45 mañana). Han llegado los ministros...

Después de poco principiará el consejo en Palacio. Los Sres. Alonso Martínez y Cassola...

Los ministros almorzarán con S. M. la Reina. Me aseguran que la causa de no haber...

Este real sitio se encuentra animadísimo. Hoy han llegado varias familias...

El consejo que presidirá S. M. la reina no tendrá importancia política...

Para utensilios de cocina y artículos de novedad, Los Guipuzcoanos, Arenal, 26.

Participamos a los clientes y amigos del Sr. Porrás...

Hoy han ingresado en la Caja de Ahorros Hipotecaria del Banco Ibérico...

Quien desea librarse de callosidades o uñas gordas...

Antonio García, sastre y camisería, Carrera de San Jerónimo, 43 y 45, tienda.

Sombreros y pelucas pura serios. Véase cuarta plana.

Se publicarán los méritos y servicios de los pretendientes...

La prensa de Barcelona da cuenta de un bárbaro atentado...

Una mano alévil había colocado un carguero de dinamita...

ASILOS DE SAN LUIS Y STA. CRISTINA HOSPITALIDAD DE LA NOCHE.

En la noche del 14 de mayo se ha dado hospitalidad...

En la noche del día 15 de mayo se ha dado hospitalidad...

La suscripción para la creación y sostenimiento de los Asilos...

Table with 3 columns: Una vez, Mensual, Suma anterior.

A LAS OCHO DE LA NOCHE.

En los centros oficiales se han recibido hoy los siguientes telegramas...

«Granada, 14 (11 noche). A consecuencia de un gran terremoto...

«Granada, 15 (11:48 t.). No se conocen otras desgracias personales...

desaparecido o se han inutilizado muchos efectos...

En el paseo de la Carrera han desaparecido los árboles...

La catástrofe de Granada se ha comunicado telegráficamente al gobierno...

La comisión general de presupuestos se ha reunido esta tarde...

Habiéndose aprehendido en esta corte tres sacos de tabaco...

Noticias de espectáculos. Con un lleno completo se presentó anoche ante el público...

Manana en el teatro de la Alhambra y para el turno impar...

La renovación del abono ha sido numerosa. Manana termina el plazo...

Los ensayos de El recibo adelantán y será una de las obras que más...

El autor de la música, Sr. Espá, se muestra muy satisfecho...

Mañana por la noche asistirán a todas las funciones del teatro...

Los precios serán considerablemente económicos y mañana probablemente...

Ha sido aprobado el nombramiento de comandante del cañonero Basco...

La tradicional romería de San Isidro, no obstante lo desapacible...

Desde muy temprano la pradera de San Isidro comenzó a verse...

El teniente alcalde del distrito, Sr. Ruiz de Velasco...

Hasta las cinco de esta tarde habían ingresado en la casa de socorro...

En la prevención fueron detenidos los autores de las heridas...

Al cajón municipal fueron llevados varios niños que se habían extraviado...

Esta tarde, a última hora, ha girado una visita a la romería...

En la ermita del Santo se ha celebrado una suntuosa fiesta...

La festividad del Santo patron de Madrid se ha celebrado con inusitada...

Ha oficiado el obispo de Madrid y ocupó la catedral sagrada...

La capilla de la iglesia parroquial de San Andrés...

Mañana lunes, continuará en la sección de ciencias exactas...

El comercio de esta corte está auxiliado eficazmente...

El gobierno ha concedido licencia para el restablecimiento de su salud...

Se ha fijado el día 30 de este mes para la inauguración...

Este certamen de la sociedad Central de Horticultura será este año...

Anoche se ha constituido en el «Centro Instructivo del Obrero»...

La espresada sociedad ha convocado también a la junta general...

El señor marqués de Navaliches, capitán general de ejército...

A propuesta del rector de la Universidad, se ha acordado...

Las oposiciones que protestaron de la propuesta en tema...

Hoy la política no ha ofrecido interés ni en el salón de conferencias...

Mañana continuará la interpelación de la política de ultramar...

El Sr. Romero Robledo hará mañana una pregunta al gobierno...

Ha sido nombrado y ha tomado posesión de la cátedra de francés...

La casa del herido D. Carlos Godino sigue siendo muy visitada...

Esta tarde recibimos de NUESTRO SERVIDOR PARTICULAR...

Reina gran expectación en todos los ánimos...

Esta mañana se le administró el Santo Vistoso...

Los médicos confían poco de su mejoría...

Esta tarde recibimos de NUESTRO SERVIDOR PARTICULAR...

Reina gran expectación en todos los ánimos...

La vista se celebrará en el salón de sesiones del Ayuntamiento...

En el juzgado de instrucción...

Ha terminado el consejo de ministros presidido por S. M. la reina.

Las últimas votaciones en ambos cuerpos legislativos...

Las buenas relaciones que mantiene el gobierno con los países extranjeros...

ros; la marcha normal y regeneradora que cimentó el Sr. Canalejo...

Iniciada la idea de conceder un indulto a los soldados de Garrelano...

Terminado el discurso resumen del jefe del gabinete...

Però el gobierno, teniendo en cuenta consideraciones de orden determinado...

Tomado este acuerdo se pasó a la firma de algunos decretos...

Antes de retirarse el ministro de la regía estancia...

El Sr. Balaguer entregó a S. M. el busto de S. M. el rey Don Alfonso XII...

El almuerzo de los ministros en Palacio no ha tenido carácter oficial...

Sus paseos por la mañana son cortos y en carruaje...

La corte saldrá de aquí mañana a las cinco de la tarde...

La jornada durará hasta fines de este mes o principios de junio.

Hoy llegará a Paris, donde piensa pasar una temporada...

Esta tarde a las cuatro y media, bajo la presidencia...

Colocados en su puesto los picadores de tanta, salió el primer toro...

Rafael, que vestía verde con plata, pasó dos veces...

El segundo salió un tanto receloso, pero se acordó al primer puyazo...

Primito prendió por y medio, regular no más, y Alimandro...

El público numeroso. No faltaron hidrocefalos y todo...

La bucrarda extraordinaria en que mataron los picadores...

En todo lo demás, como siempre. Currillo pasando al segundo...

Mazzantini muy pesado en la faena...

El público numeroso. No faltaron hidrocefalos y todo...

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas a San Pascual...

La misa y oficio divino son de San Juan Nepomuceno...

Se vende en todas las buenas periferias, farmacias...

Los grandes colores producen turbaciones en la digestión...

Y, sin embargo, ¡es tan fácil conservar fresca la dentadura...

Basta para obtener esto, hacer continuo uso del Elixir...

Jóvenes elegantísimos, sirvamos de aviso! Elixir, fr. 2.50...

Agente general. A. SEGUIN, 3, rue Huguenot, BORDEAUX.

Se vende en todas las buenas periferias, farmacias, droguerías...

Los grandes colores producen turbaciones en la digestión...

El cuarto, Blando; sólo tomó sin volantes cinco puyazos...

En una de las caídas, Calderón tuvo que retirarse a la enfermería...

Primito puso un par bueno, y Alimandro de delantero...

El ganado el primero, bueno; el segundo en varas...

Mazzantini muy pesado en la faena...

El público numeroso. No faltaron hidrocefalos y todo...

La bucrarda extraordinaria en que mataron los picadores...

En todo lo demás, como siempre. Currillo pasando al segundo...

Mazzantini muy pesado en la faena...

El público numeroso. No faltaron hidrocefalos y todo...

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas a San Pascual...

La misa y oficio divino son de San Juan Nepomuceno...

Se vende en todas las buenas periferias, farmacias...

Los grandes colores producen turbaciones en la digestión...

Y, sin embargo, ¡es tan fácil conservar fresca la dentadura...

Basta para obtener esto, hacer continuo uso del Elixir...

Jóvenes elegantísimos, sirvamos de aviso! Elixir, fr. 2.50...

Agente general. A. SEGUIN, 3, rue Huguenot, BORDEAUX.

Se vende en todas las buenas periferias, farmacias, droguerías...

Los grandes colores producen turbaciones en la digestión...

Y, sin embargo, ¡es tan fácil conservar fresca la dentadura...

Basta para obtener esto, hacer continuo uso del Elixir...

Jóvenes elegantísimos, sirvamos de aviso! Elixir, fr. 2.50...

Agente general. A. SEGUIN, 3, rue Huguenot, BORDEAUX.

Se vende en todas las buenas periferias, farmacias, droguerías...

Los grandes colores producen turbaciones en la digestión...

Y, sin embargo, ¡es tan fácil conservar fresca la dentadura...

Basta para obtener esto, hacer continuo uso del Elixir...

Jóvenes elegantísimos, sirvamos de aviso! Elixir, fr. 2.50...

Agente general. A. SEGUIN, 3, rue Huguenot, BORDEAUX.

Se vende en todas las buenas periferias, farmacias, droguerías...

Los grandes colores producen turbaciones en la digestión...

AVISOS PARTICULARES. GILILLERAS, FUNDAS Y REFOR... MA PARA CASA, LEONAR...

SE TRASPASA CASA DE BUENOS... FOTOGRAFIA. SE COMPRA... PLANO VERTICAL SE VENDE...

SE VENDEN CLARENS... SE VENDEN COBRES DE TODAS... SE VENDEN COBRES DE TODAS...

SE VENDEN COBRES DE TODAS... SE VENDEN COBRES DE TODAS... SE VENDEN COBRES DE TODAS...

VENTA DE CABALIOS Y CO... CAYLES ZURRANO Y MIGUEL... SE VENDE LA ERMITA GRABA...

